

LETTRE PASTORALE ET MANDEMENT
DE
MGR L'ÉVÊQUE DE VALLEYFIELD

Le cinquantenaire de la proclamation du dogme de
l'Immaculée-Conception. — Le Jubilé

JOSEPH-MÉDARD EMARD, PAR LA GRACE DE DIEU
ET DU SIÈGE APOSTOLIQUE, ÉVÊQUE DE VALLEYFIELD.

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés
religieuses et à tous les fidèles de notre diocèse, salut
et bénédiction en Notre-Seigneur Jésus-Christ.*

Nos très chers frères,

LE 8 décembre 1854, le pape Pie IX, de douce et
sainte mémoire, proclamait solennellement au
milieu des plus pompeuses cérémonies, par la
vertu de son magistère infallible, comme article de foi,
le dogme de l'Immaculée-Conception de la Très Sainte
Vierge Marie.

La présente année se trouve donc être le cinquantième
anniversaire de cet acte mémorable par lequel a été
défini, dans une formule excluant désormais toute
incertitude et toute altération, le privilège auguste que
l'Eglise avait d'ailleurs toujours reconnu et professé.

Léon XIII, dont la dévotion envers la Sainte Vierge
aura été l'un des caractères distinctifs de son pontificat